
推动人民政协工作实现高质量发展
汪洋主持会议并讲话

据新华社北京 ! 퓂 "# 죕电 政协第

十三届全国委员会第三次主席会议 !"

日下午在北京举行! 全国政协主席汪洋

主持并讲话! 他强调" 中国特色社会主

义进入新时代! 人民政协要紧跟新时代

步伐" 努力提高工作质量" 냑以习近平

同志为核心的中共中央关于人民政协

工作的各项部署不折不扣落到实处 "

쓽聚起海内外中华儿女共圆中国梦的

磅礴力量!

汪洋指出" 今年是全面贯彻落实中

共十九大精神的开局之年" 是改革开放

#$ 훜年" 新一届政协要继承优良传统"

不断开拓创新" 推动人民政协工作实现

高质量发展! 主席会议成员要加强理论

学习" 深入学习习近平新时代中国特色

社会主义思想" 学习领会好习近平总书

记关于人民政协工作的一系列新思想新

部署新要求" 增强贯彻落实中共中央决

策部署的主动性# 自觉性$ 加强与委员

的联系" 更好地发挥政协作为统一战线

组织的重要作用$ 듸头履职尽责" 大兴

调查研究之风" 不断提升协商议政质量"

真正发挥好政协作为协商民主重要渠道

和专门协商机构的重要作用$ 加强自身

建设" 做到务实清廉!

国内 公告

优化种植结构提高农业综合竞争力

李克强对全国春季农业生产
工作会议作出重要批示

据新华社石家庄 ! 퓂 "# 죕电 全国

春季农业生产工作会议 % 퓂 !& 日至 '"

日在河北省正定县召开! 会议全面学习

贯彻党的十九大精神 " 深入学习领会

习近平总书记 %三农& 思想" 认真落实

李克强总理批示要求" 뿆学分析春季农

业生产形势" 全面部署春季农业生产和

农村集体资产清产核资等工作!

中共中央政治局常委# 国务院总理

李克强对会议作出重要批示 ! 批示指

出' 今年是全面贯彻党的十九大精神的

开局之年! 各地区# 各部门要以习近平

新时代中国特色社会主义思想为指导"

认真落实中央农村工作会议和政府工作

报告部署" 大力实施乡村振兴战略" 坚

持农业农村优先发展和质量兴农# 싌色

兴农 " 深入推进农业供给侧结构性改

革" 住当前春季农业生产关键时节"

퓺实开展春耕备耕" 强化政策扶持" 促

进优化农业种植结构" 统筹做好农资供

应保障# 动植物疫病防控等工作" 推进

农村一二三产业融合发展" 依托 %뮥联

网(& 和 %双创& 推动转变农业生产经

营模式" 提高农业综合竞争力" 拓宽农

民增收渠道" 打好精准脱贫攻坚战" 为

促进农业农村现代化作出新的贡献!

룼好发挥人大专门委员会重要作用
栗战书出席会议并讲话

据新华社北京 ! 퓂 "# 죕电 (记

者罗争光 ) 中共中央政治局常委 # 全

国人大常委会委员长栗战书 !" 日出席

十三届全国人大专门委员会负责同志

会议并讲话 ! 他强调 " 专门委员会履

行职责 # 开展工作 " 必须以习近平新

时代中国特色社会主义思想为指引 "

必须紧紧围绕党和国家工作大局和全

国人大及其常委会中心工作来谋划和

推进 " 更好发挥专门委员会在新时代

人大工作中的重要作用!

栗战书说 " 내照党中央关于深化

党和国家机构改革的决策部署 " 十三

届全国人大一次会议决定本届设立 )*

个专门委员会 " 使专门委员会的设置

和职能更加符合新时代人大工作发展需

要! 全国人大专门委员会是依照宪法有

关规定设立的 " 볧负着宪法和法律赋

予的重要职责 ! 在学习贯彻习近平新

时代中国特色社会主义思想 " 坚决维

护习近平总书记权威和核心地位 " 坚

决维护以习近平同志为核心的党中央

权威和集中统一领导这个根本问题

上 " 各专门委员会必须立场坚定 #

웬帜鲜明 " 始终在政治立场 # 政治

方向 # 政治原则 # 政治道路上同以

习近平同志为核心的党中央保持高度

一致!

!$$"$%&"#$

%&'( 쓪 ! 퓂 !) 죕 星期五! 뇠辑*췵鹏

中美经贸摩擦能否以磋商缓解!

美征税清单实施影响几何 !
!!!商务部回应中美经贸热点

根据美国 %+*,调查& 结果" 美方

将于近日公布对华产品征税建议清单!

美贸易代表日前表示" 美中两国政府有

望通过磋商避免加征关税! 中美经贸摩

擦走向如何* 美征税举措实施会有什么

影响* 商务部新闻发言人高峰在 '" 日

召开的新闻发布会上对以上热点进行了

回应!

中美经贸摩擦会否通过
磋商得以缓解"

美国贸易代表莱特希泽 '& 日称"

美国对华征税产品建议清单公示天数

将从 +* 天延长到 -* 天! 뛸且他表示"

美中两国政府有望通过磋商避免对中

国商品加征关税!

高峰表示" 我们注意到美方的有关

言论" 中方的立场没有变化" 希望美方

认清形势" 쮳应经济全球化和贸易投资

自由化的历史趋势! 我们敦促美方摒

弃单边主义 # 贸易保护主义的做法 "

切实采取措施" 通过对话协商的方式

解决分歧" 真正维护中美经贸合作的良

好局面!

%中方谈判磋商的大门始终是敞

开的 " 떫是 " 谈判是有原则的 !& 高

峰强调 " 쫗先美国必须放弃单边主

义 # 贸易保护主义的做法 $ 谈判必

须是平等的 " 中方不会接受在单方

胁迫下展开任何的磋商 $ 谈判也应

该是建设性的 # 平衡的 " 需要双方

共同努力 !

美国对华征税清单一旦
实施对谁影响大"

根据美国总统特朗普 '' 日签署的

总统备忘录" 美国对华产品征税建议

清单将在 ,. 天内公布 ! 清单一旦实

施" 将对中国# 美国# 世界产生什么

影响*

高峰列举了一组数字' /*,0 年中

国的对外贸易货物贸易总额超过了 #1,

췲亿美元" 其中对美货物进出口超过

.&** 亿美元" 햼到我国对外贸易总额

的 ,21,3$ 中国的对外非金融类直接

投资 ,'** 亿美元 " 其中对美投资 0&

亿美元" 햼到总额的 -4.3!

%我想强调的是" 中方有底气# 有

信心应对任何贸易投资保护主义的做

法!& 他说! 美方的行径开启了非常恶

劣的先例" 对中国产品征税" 这是公

然违反世贸组织规则" 냑多边贸易体制

完全抛在脑后" 是对多边规则的蔑视和

践踏!

高峰指出" 美方的恶劣行径可能引

发贸易保护主义的连锁反应" 使本已复

苏的全球经济再次蒙上阴影! 同时" 美

方的征税举措还会使美国国内的原材料

和消费品的价格上涨" 影响美国的制造

业和消费者" 最终伤害的是美国人民的

福祉!

中国开放力度够不够"

针对有观点指责中国开放力度不

及预期以及未切实履行入世降低关税

的承诺" 高峰表示" 这种说法完全不

符合事实! 中国关税总水平已由入世

时的 ,.1+3降至 "1&3" 实现了对世贸

组织所有成员的承诺" 达到并超过了

世贸组织对发展中成员的要求!

%如果考虑到贸易结构的因素 "

中国实际的贸易加权平均税率只有

2123" 已经非常接近发达成员" 美国

贸易 加 权 的 实 际 进 口 关 税 税 率 是

'123" 얷盟是 +3" 냄大利亚是 23!&

他说!

据介绍 " 돽履行入世承诺以外 "

中方还根据 +信息技术协定, 扩围谈

判的结果" 进一步降低了 '*, 项信息

技术产品的进口关税!

高峰说" 为进一步开放市场" 近

年来中方还主动降低了部分商品的进

口关税 ! 根据今年的政府工作报告 "

中国将进一步扩大开放" 以更开放的

姿态继续进一步降低进口商品的总体

税率水平!

新华社记者 于佳欣
#新华社北京 ! 퓂 "# 죕电$

"쪡市公开中央环保督察移交案件问责情况
涉及省部级干部!죋!쳼级干部"#$죋

新华社北京!퓂"#죕电 (记者高
敬) 第二批接受中央环境保护督察的

北京# 上海# 뫾北# 广东# 重庆# 짂

西# 甘肃等0省市'"日同步公开了督察

组移交案件的问责情况! 0省市共问责

,*2&人" 其中省部级干部+人" 因甘肃

祁连山生态环境破坏问题被问责! 0省

市问责厅级干部,."人" 其中正厅级干

部.-人$ 处级干部2-2人" 其中正处级

干部'2-人!

从各省分布情况看" 뫾北省问责

人数最多" 达'',人" 其中厅级干部'-

人$ 甘肃省问责',&人" 其中省部级干

部+人" 厅级干部++人! 其余.省市依

次为广东省问责'*0人" 其中厅级干部

',人$ 짂西省问责,.2人" 其中厅级干

部'-人$ 北京市问责"&人" 其中厅级

干部,0人$ 重庆市问责0"人" 其中厅

级干部'&人$ 上海市问责0,人" 其中

厅级干部&人!

从具体问责情形看" 0省市被问责

人员中 " 뷫勉',,人 " 党纪政务处分

000人" 组织处理2"人 (次)" 通报问

责''人" 移送司法机关,*人" 组织审

查,人" 其他处理,*人!

뛸在被问责的省部级# 厅级干部

中" 뷫勉2,人" 党纪处分0*人" 政务

处分'"人" 组织处理'*人 (次)" 其他

处理'人!

生态环境部新闻发言人刘友宾表

示" 0省市在问责过程中" 注重追究领

导责任# 맜理责任和监督责任" 폈其

突出了领导责任! 问责工作实事求是"

坚持严肃问责# 权责一致# 终身追责

原则" 为不断强化地方党委政府环境

保护责任意识发挥了重要作用!

쇭外" 从问责人员分布看" 0省市

被问责人员中" 地方党委+-人" 地方

政府'*"人" 地方党委和政府所属部门

-22人! 在党委政府有关部门中" 环保

部门被问责人数最多 " 为,+.人 " 水

利# 国土# 쇖业# 农业# 工信等多个

部门均有涉及!

%被问责人员基本涵盖环境保护

工作的相关方面" 体现了环境保护党政

同责和一岗双责的要求!& 刘友宾说!

他表示" 下一步" 生态环境部将

围绕打好污染防治攻坚战" 特别是打

赢蓝天保卫战" 开展第一轮环境保护

督察 %回头看&! 同时" 再用三年左右

时间" 完成第二轮中央环保督察全覆

盖! 三是针对污染防治攻坚战的一些

关键领域" 쎿年组织机动式# 点穴式

环境保护专项督察! 쯄是建立中央和

省两级督察体系" 不断完善环境保护

长效机制" 推动经济高质量发展!


